

Escapade en Bretagne du 3 au 14 juillet 2023.

Lundi 3 juillet 2023

Nous sommes arrivés à Saint-Broladre vers 17h30 sous un soleil de plomb.

Un grand nombre de motorhomes étaient déjà présents et après l'accueil des derniers arrivants, le premier briefing a eu lieu avec comme objectif, le départ vers le restaurant situé juste en face de notre parking du jour, pour le premier repas en commun. Après avoir dégusté un excellent repas, tout le monde regagna son motorhome afin d'être en forme pour le lendemain.

Mardi 4 juillet 2023

Ce matin, départ vers le train marin de Cherruex. Personnellement, nous avons fait un détour par Dol-de-Bretagne pour y trouver un cabinet vétérinaire pour soigner notre petit toutou. La visite se déroula sans tarder et nous pûmes nous rendre sans retard au parking du train marin pour 13h00.

Annabelle, notre guide-chauffeur, nous emmena jusqu'à 5 kilomètres de la plage pour une visite commentée de cette merveilleuse baie du Mont-Saint-Michel et pour nous présenter les différents corps de métiers qui y travaillent. Les pieds dans l'eau pour certains et dans le train pour d'autres, nous avons appris comment se pratique le métier de mytiliculteur au rythme des marées. Au fil de notre visite, les nuages se faisaient de plus en plus menaçants et donnaient une couleur magnifique à cette « plus grande baie du monde ». La visite qui eut lieu après notre retour n'a pas eu la même chance que nous, car dès que nous sommes arrivés aux motorhomes, la pluie s'est mise à tomber. C'est donc sous la pluie que nous nous sommes rendus à Dol-de-Bretagne pour y découvrir sa cathédrale et ses jolies maisons du XIIème siècle.

Nous avons terminé la journée à Pleugueneuc sur le parking du zoo de Bourbansais où nous était réservée une petite surprise : nous avons pu déguster une excellente crêpe bretonne au caramel au beurre salé, qui avait été préparée par des amis bretons de Martine et Denis rencontrés lors de leur voyage de reconnaissance. Merci à eux pour cette surprise.



Mercredi 5 juillet 2023

La matinée de cette journée fut consacrée à la visite du château de Bourbansais et de ses jardins classés monuments historiques. Après la visite des différentes pièces du château encore habité actuellement, nous nous sommes rendus dans les jardins entretenus à merveille. Les visites de cette matinée furent commentées par un guide passionné non seulement par l'histoire de ce château mais également riche en connaissances sur les diverses cultures de ces jardins. La matinée se termina dans le restaurant du zoo où un repas en commun nous fut servi. Ce repas fut encore une fois excellent du début à la fin.

L'après-midi fut consacrée à la visite libre du zoo où plus de 60 espèces d'animaux vivent en semi-liberté. Nous avons pu assister à un spectacle d'oiseaux en vol libre ainsi qu'à un spectacle avec diverses races de chiens. En fin de journée, nous nous sommes déplacés sur un immense parking de la ville de Fougères.



Chantal et Jean-Luc Latouche

Jedi 6 juillet

Départ pour une journée bien chargée avec la visite de la ville de Fougères en petit train touristique qui nous accueille tout près du parking de camping-cars : promenade commentée de la ville haute avec son beffroi, les jardins de la ville avec un arrêt pour admirer le château en contrebas, construit sur un éperon rocheux et près de la rivière Nançon et sa zone marécageuse qui abritait des tanneries. Il subsiste encore quelques maisons à colombages.

Après-midi, visite du château dont les fondations remonteraient au 11^{ème} siècle. Viennent ensuite les ateliers comme l'initiation à la danse médiévale (certains ont bien tricoté avec leurs pieds), la cuisine médiévale, l'habillement des chevaliers partant au combat entre la cotte de mailles, la cuirasse, la sous-cotte pour se protéger, le heaume les gants et ...(+/- 45kg), initiation aussi à la monnaie. Le tout était géré par la compagnie des « fous gèrent » qui nous ont ensuite proposé une collation médiévale : brochettes de fruits, pâtisserie, le tout arrosé d'Hypocrasse (sorte de sangria sans fruits).

Le soir, spectacle burlesque dans le château sur faits historiques avérés.



Vendredi 7 juillet

En route pour Janzé et son Enigmaparc

Enigmes, labyrinthes et casse-tête dans un parc à thèmes avec des mondes très différents tel que l'Égypte antique, le Moyen-Age, Tétris, Jurassique Parc, le Far West, etc.

Soirée dansante avec des connaissances bretonnes et leur accordéon.



Samedi 8 juillet



Les jardins de Brocéliande : 24 hectares de verdure avec différents parcours sensoriels, parcours les yeux bandés et un parcours pieds nus. Ces jardins sont labélisés depuis 2008 « jardin remarquable » avec leur collection d'iris anciens et les arbres fruitiers taillés de façon surprenante.

Guy et Jocelyne Pouleur

Dimanche 9 juillet

Nous voici déjà dimanche matin devant la porte des secrets de Brocéliande. Nous sommes entrés dans la 1^{ère} pièce où nous avons attendu Pierre. Nous l'avons entendu, mais il n'est jamais venu... C'était magique ! Puis nous sommes passés par la garde-robe où nous avons été émerveillés en arrivant dans la forêt (nous avons pensé à la frayeur de Laurence du 1^{er} groupe quand nous avons ressenti un souffle en-dessous de nos pieds). Guidés par Pierre, nous rencontrons les petits lutins facétieux avec des décors merveilleux visités autant par les grands que les petits enfants.



Attention : surprise à 16h30 !!!

Quelle surprise ! Pour les 53 ans de mariage d'Henri et Léone (qui a reçu un joli bouquet champêtre), Martine avait concocté une balade autour de la ville en calèche à deux étages tirée par trois merveilleux chevaux noirs.

Ensuite nous avons été conviés à écouter, à 18h, le conteur Guillaume et ses histoires de chevalier noir, des 7 sœurs, d'Arthur... tout en prenant l'apéro. Et après, super pizzas. Quelle soirée !

Lundi 10 juillet : journée libre.

Pour notre part, nous nous sommes promenés à Tréhorenteuc. Nous avons vu l'arbre d'or, le miroir des fées et l'église Saint Armel et ses magnifiques vitraux (elle a été reconstruite par les villageois avec l'aide de l'abbé). Puis, nous sommes partis pour Lizio où nous passerons deux nuits bien au calme.

Mardi 11 juillet

Nous avons visité l'univers du poète ferrailleur. Il a vraiment de l'imagination ! C'est gigantesque ce qu'il a fait et qu'il fera encore... Dans l'après-midi, nous avons visité l'écomusée des vieux métiers ; que de souvenirs ! Puis nous avons fini par l'insectarium ; que d'horribles insectes ! Les plus beaux au final étaient les magnifiques papillons, qui attendaient que nous les photographions !



Retour pour finir notre soirée à l'aire de services de Lizio où nous passerons notre 2^{ème} nuit. C'est ainsi que se termine notre chapitre de cette escapade féérique, reste 2 jours.

Daniel et Irma Detrooz

Mercredi 12 juillet

Sous un soleil radieux, nous atteignons l'aire de services de La Gacilly, joli bourg fleuri.

Nous avons la journée libre pour visiter les ateliers d'artisans qui devant nous réalisent de merveilleux objets : bijoux, maroquinerie, ferronnerie, sculptures,

La Gacilly étant le village d'Yves Rocher, on y trouve sa maison, un jardin botanique, un musée immersif. A travers 5 salles, on assiste à un spectacle multisensoriel, visuel, sonore, pour découvrir Monsieur Yves Rocher, son usine, ses laboratoires, ses engagements pour la beauté des femmes et la nature ...

De plus, chaque année du 1^{er} juin au 30 septembre, La Gacilly propose le festival photo (20^{ème} édition), une des plus grandes expositions en plein air d'Europe.

A travers ses rues, ses jardins, ses parcs et ses venelles, on a pu admirer les œuvres des plus grands maîtres de la photographie. Une Merveille !

Nous avons dormi sur place.



Jeudi 13 juillet

C'est une journée à horaire libre.... 1^{ère} destination : Louhécq pour la visite de son manoir de l'automobile et des vieux métiers. Il s'agit d'un des plus beaux musées d'Europe, sur 1500 m² d'exposition dans un manoir du XVII^e siècle se trouvent plus de 400 véhicules de collection de tous types, de tous âges, toutes nationalités ... en résumé, le Paradis pour les passionnés de belles voitures



En chemin, escale à Montneuf, pour observer les menhirs de l'archéosite de Brocéliande, témoins exceptionnels de la préhistoire.

Ensuite, déplacement vers Reminiac. Nous avons rendez-vous sur le parking du restaurant « Le vieux Lierre » pour le repas de clôture vers 19h. Menu excellent servi par un personnel sympa dans une ambiance agréable.

Nous avons mis à l'honneur, félicité et remercié notre président Denis et son épouse Martine, organisateurs de ce beau voyage, pour leur travail, leur patience et leur dévouement.

Ils ont apprécié leurs cadeaux.

En fin de soirée, nous avons rejoint nos camping-cars et dormi sur le parking du restaurant.

Vendredi 14 juillet

Voilà.... C'est le moment de nous séparer !!!

Regroupés sur le parking du resto avec le regard triste, on s'embrasse en se souhaitant bonne route...

Mais c'est avec dans la tête plein de souvenirs heureux et ensoleillés (apéros, rigolades, soirées, visites, ...) et dans le cœur plein de nouveaux amis ...

C'est « se quitter » pour mieux « se retrouver » pour d'autres voyages et découvertes...

Alors... BRAVO, MERCI et ENCORE

Vivent les Amis d'AMI...

Vite... à bientôt

Karin Delval